(長子配布) (太良町立大浦小学校)



ひこばえの心



第11号 R4.12.1

文責:校長 渡 邊 豊 彦

学校教育目標 : ひこばえの心をもち、 強く・かしこく・美しく 生きる子どもの育成を図る

○早(も「師走」



きょうから12月。今学期も残り少なくなりました。コロナ禍にありながらも、 修学旅行、校外学習、学習発表会など、たくさんの行事を通して、子どもたちは 様々な経験を積み、また一段と成長してきたように感じます。

12月は1年間をふりかえるときです。学校生活の様子、学習意欲や学習内容の定着、遊び、ゲーム、読書、交友関係、家族関係など、今の自分をいろいろな面から見つめてほしいと思います。今の自分を丁寧にふりかえることができれば、

次の年の目標となる自分が見えてくるものです。そうして次へのステップアップができると思います。

◎放課後の遊びについて

好奇心の旺盛な子どもたちにとって、放課後や下校の時間は緊張感が解け、ついつい何か楽しいことをしてしまいたくなるものです。

先日、町民体育センター前の駐車場やのり面には、近くの廃材置き場から持ち込んだと思われる物をつかって遊んだ形跡があり、一歩間違えれば滑って大けがをしたり、駐車してある車に傷つけたりするの



ではないかと心配されることがありました。そこで、実際に遊んだり目撃したりした子どもたちを集め、 事情を聞き危険と判断される面については注意・指導をしました。放課後や学校外での様子はなかなか 学校職員では把握しにくい面がありますので、お互いに注意したり、情報を提供したりしていただけれ ば助かります。

また、大浦支所でお迎えを待っている子どもも多数いますが、支所でのマナーが悪かったり、ランドセルや荷物だけ置いて近くに遊びに行ったりしている子どもも多くいるようです。学校が終わったら社会体育や特別な事情や用事がない限りは、真っすぐ歩いて自宅に帰るというのが基本です。やむを得ず支所で待たせられる場合は、マナーや公共施設の使い方等について、ご家庭でもご指導ください。よろしくお願いします。

◎朝の登校班について(再掲)

朝だいぶ寒くなってきたせいか、朝起きが苦手な子にとっては登校班の集合時刻に間に合わないということも多くなってきているのではないでしょうか。そもそもこの班登校とは、集団で登校することで、誘拐などの危険から守るといった防犯上のものや、縦割りのメンバーで協力して登校することで同じ地区同士の子どもたちの絆を深めるといった目的があります。一方で、



下級生が上級生から文句を言われた、走らされた、逆に下級生が道草を食ったり上級生の言うことを聞かなかったりといったトラブルもあり、この班登校については賛否両論あるのも事実ですが、防犯上のメリットを重視して多くの学校が実施しているものです。

朝の集合に際しては、特に片道 3 km以上もある地域から 1 時間近く歩いて登校してきている子どもにとっては、朝 7 時(或いはそれよりももっと早い時刻)の集合などは、とても大変なことと思います。朝は何かと慌ただしかったり、寝坊したりして、約束の集合時刻に遅れるのはままあることで仕方がありませんが、同じ班のメンバーをずっと待たせたり、連絡もなしに車で送られたりとなると、集合時刻を守って待っている子どもたちも気の毒です。ですから、病気でお休みする、諸事情により遅れるなどの連絡は、班長もしくは年長児に必ずその旨を伝えていただきますようよろしくお願いします。原則として集合時刻になったら待たずに出発する、遅れた場合は他の班に紛れて複数で登校するということでかまいません。また、雨の日やその他の事情により車で送られるのもかまいません。その際も、事前の班員への連絡や、降車場(町民体育センター前)の厳守等についてよろしくお願いします。

◎入賞おめでとう

○ヤング川柳 (西日本新聞社)

11/12 付 イメージ吟 次点 「月を分け 二つの月に なったらな」 3年 中島健介 11/26 付 イメージ吟 佳作 「おつきみで ひとりで食べる のっぺいじる」5年 大江琉々羽

○佐賀県学童美術展

県特選 5年:田原結希也

6年:深山実月 大鋸舞依 2年:坂口碧音 1年:小林紗愛咲 県準特選

1年:上戸咲奈 黒田綾那 2年:永渕絢香 香田愛菜 地区入選

> 3年:田﨑佳暖 久保愛結 4年: 久保愛奈 坂口璃緒 古井康誠

5年:舩口千夏 6年:澤 花純 野田輝竜 荒川真奈美



1日 (木) 県学習状況調査 (6年:社会・理科), PTA朝の交通指導

集金日①,委員会活動

2日(金) 授業参観(5校時), 4年生保護者会(6校時), 集金日②

6日 (火) 性の講演会(5年) 7日(水)児童集会 防煙教室(6年)

8日(木) PTAひっきゃで子育て講演会 19:00~大浦支所,

9日(金) PTA母親部会 19:00~ 13日(火) SC来校(午後)

14日(水) PTA企画・評議員会 19:00 ~

20日 (火) PTA朝の交通指導

22日(木) S C 来校(午前)

16日(金)学校保健安全委員会 15:40~

21日(水)地区児童会

23日(金)第2学期終業式 ※おにぎり弁当持参

◎行事ラインナップ

10月28日(金) 1年生「昔あそび体験」



多良地区より森田絹代様、 有光タツ子様、新宮智佐美様、 中溝美代子様、浦田トミヨ様、

地区から山田文彌様、赤木久 美子様、以上9名の方々にご来校いただき、お手 玉、あやとり、竹とんぼ、竹馬、こま、けん玉、 凧等、様々な遊びを教えていただきました。あり がとうございました。

11月12日(金)

1,2年生「芋ほり」



学童教室の赤木久美子様、 宮﨑時枝様、境明美様、そし て地域より安藤秋江様、田崎 操様、にご来校いただき、ご 指導いただきました。収穫し

た芋は、後日、食改協の方々にご来校していただ 調理して食する予定です。

11月14日(月)「避難訓練」(地震対応)



図書バックを頭上において 頭を保護しながら、避難経路 を確認しました。昨年度に比 べ、緊張感のある避難訓練が できました。

澤山弘様、吉岡眞樹様、大浦 11月11日(金)5年生 「お茶の淹れ方教室」



営農経済センター嬉野事業 所よりご来校いただき、美味 しいお茶の淹れ方を指導して いただきました。また、お土 産に嬉野茶をいただきました。

11月5日(土) 太良町文化祭(4年生出場)



今年度は、歌唱、クラッピ ングと、昨年に引き続き郷土 の民謡である「岳の新太郎さ ん」の寸劇と、歌、踊りを発 表しました。また5名の児童 が輪番で独唱し、会場も大絶

賛でした。

11月29日(火)「人権集会」



本年度も人権擁護委員の4名の方々をお招きし、「人権」とは何か、また人権 を守ることの大切さを教えていただきました。

人権を守ることに関して各学年から出されためあては、次の通りです。

1年生「ふわふわことばをつかい、人にやさしくしよう」

2年生「友だちや自分のことを大切にしよう」

▶ 3年生「ポカポカことばをつかって、みんなで助け合いをしよう」

4年生「やさしい気持ちで、ふわふわ言葉を使おう。こまっている友だちの相談にのろう」

5年生「やさしく、だれかを助ける思いやりの心を大切に」 | 素晴らしいめあてが並びました。大切なのは『有 **6年生「ポカポカことばを使います。思いやり算をします」** ||言実行』と子どもたちに声かけをしました。